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Assemblée du SEL Sarine 

14 octobre 2017 au Werkhof 

 

Nombre de personnes présentes : 26 

Membres excusés : Benoît Python, Nathalie Jeandupeux, Danièle, Marcel et Noémie Pasquier, Sylvia 

Breitling, Caroline Schlunke, Georges, Noélie, Arthur et Emilie Andonie, Valentine Joye, Alexane 

Overney, Corinne Kolly, Trees Hermenjat, Jean-Luc Goujon et Pont Universel par Claudine Fischer. 

 

1. Accueil et mot de bienvenue  
Geneviève souhaite la bienvenue et présente l’ordre du jour  

Présentation du GA : Anna, Patricia, Chantal, Luca, Ibrahim, Geneviève, Brigitte. Sont absentes : 

Silvia, Caroline et Alexane. 

 

2. Nominations des scrutateurs   
Julien Kauer et Johanna Bayoudh sont élus scrutateurs pour la soirée 

 

3. Approbation du PV 2016  
Le PV est approuvé à l’unanimité 

 

4. Présentation du rapport d’activité  
 

La période vaut du 1er septembre 2016 au 31 août 2017. 

 

Soirées 

 

Ibrahim présente les soirées : 

 

Septembre : 5 ans du SEL 

Octobre : Assemblée générale 

Novembre : Recyclage carte de vœux 

Décembre : Présentation d’un voyage en Palestine 

Janvier :  Jeux de société 

Février : Speed dating des services 

Mars :   Fonctionnement économique du sel 
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Avril :  Présentation du nouveau site 

Mai :  Brunch 

Juin :  Promotion des échanges de services sous forme de jeux 

Juillet :  Soirée « salons de Modeste » 

Août :   Présentation des jardins du Port de Fribourg et mandala 

 

A partir de maintenant les soirées auront lieu en principe au Werkhof. Ibrahim rappelle que tout le 

monde peut proposer des idées d’animation de soirées. 

 

Site Internet 

Luca relève le grand travail qui a été fait par Mim. Brigitte et Ibrahim se sont aussi énormément 

engagés pour le site du Sel Sarine. Ils sont remerciés. Il y a aussi l’idée d’un forum pour les 

propositions de soirées. 

 

Membres et échanges 

Luca présente le tableau suivant 

Membres : Durant cette année, il y 33 nouveaux membres et environ 40 membres radiés (les 

membres sont radiés après 3 ans de non activité). Il y a donc grosso modo le même nombre de 

membres et peut-être une réflexion à mener sur la promotion du SEL. 

 

Echanges : Le nombre d'échanges a un peu augmenté et surtout la valeur de ceux-ci. 

 

Intersel : Vraisemblablement, il y a plus de gens du SEL Sarine qui sollicitent les membres des autres 

SEL donc il y a plus de grains qui sortent que l’inverse.  

 

2017 2016

SEL Sarine

Nombre de membres 298 307

Total des offres 779 744

Total des demandes 493 480

Nombre d'échanges SEL Sarine 1'758 1'570

Valeur des échanges (en grains) 57'155 39'032

InterSEL

Nombre d'échanges InterSEL sortants 273 322

Nombre d'échanges InterSEL entrants 181 190

Nombre d'échanges InterSEL au total 454 512

Total des échanges 2'112 2'082
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5. Présentation des comptes 
Luca présente les comptes pour la période allant du 1er septembre 2016 au 31 août 2017. 

 

Comptes en francs 

 

L’écart des cotisations est expliqué par la diminution du nombre de nouveaux membres. 

Les frais d’assurance sont une couverture pour les soirées. 

Les frais de l’AG couvrent les boissons etc. 

Les frais divers sont plus élevés car il y a 3 départs au GA en 2017 et des cadeaux de remerciements 

ont été offerts. 

A propos des frais bancaires, Luca dit qu’il s’est intéressé à d’autres banques (la banque alternative à 

Lausanne) mais que pour l’instant, compte tenu des frais que le changement représente, il n’y a pas 

de solutions optimales.  

 

2017 2016

Entrées CHF 849.60 CHF 1'210.05 

Cotisations CHF 795.00  CHF 1'210.00 

Dons CHF 54.60  CHF 0.05 

Sorties CHF 1'061.90  CHF 694.40 

Assurance CHF 311.60  CHF 309.00 

Frais AG CHF 145.15  CHF 60.30 

Location de salles CHF 80.00  CHF 140.00 

Site web CHF 11.90  CHF 11.90 

Frais Intersel CHF 76.50  CHF 105.90 

Divers CHF 376.75  CHF 7.30 

Frais bancaires CHF 60.00  CHF 60.00 

Résultat CHF -212.30  CHF 515.65 
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Compte en grains 

 

Le compte en grains est en négatif. Ceci est expliqué en partie par les 20 grains de cadeaux de 

bienvenu et les comptes négatif des nombreux membres radiés. Luca rappelle qu’en principe les 

membres doivent remettre leur compte à 0 avant à leur départ.  

André Meilland  précise qu’en fait il y a eu cette année des grains de bienvenue de l’année dernière 

mais comptabilisés cette année et cela représente la moitié du déficit.  

 

Pistes évoquées pour éponger la dette en grains 

- Remonter les cotisations. Ceci parait difficilement envisageable. 

- Renoncer au cadeau de bienvenu. 

- Limiter le seuil négatif. 

- Ne plus remercier les organisateurs de soirées, ce serait dommage. 

- Réduire le nombre de grains pour les personnes du GA. Comme c’est un énorme 

investissement, cette piste n’est pas une bonne piste. 

 

2017 2016

Entrées 5'696 5'603

Cotisations 5'440 5'520

Divers 256 83

Sorties 14'242 11'688

Grains de bienvenue 5'380 -

Comptes négatifs supprimés 5'353 7'228

Soirées du 7 719 639

AG 210 456

Journée Intersel 125 1'270

Réunions GA 720 700

Enlien 1'330 1'395

Location Vannerie 320 280

Divers 85 18

Résultat -8'546 -6'085

Etat du compte au 31.08.201 -11'719
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6. Rapport des vérificateurs des comptes 
Evelyne Jaquet (présente) et Nathalie Jeandupeux (absente, par écrit) proposent d’accepter les 

comptes et de donner décharge au GA. Ceux-ci ont été tenus correctement, les pièces justificatives 

correspondent aux dépenses. Acceptation à l’unanimité et remerciement. 

 

7. Election des nouvelles vérificatrices 
Evelyne Jaquet, Anouk Desobry et Nathalie Jeandupeux (suppléante) sont élues à l’unanimité. 
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8. Démission / Election du comité 
 

Démission : Patricia Limat, Alexane Overney et Caroline Schlunke 

Réélection : Brigitte Boré, Chantal Girardin, Geneviève Wichser-Rausis, Ibrahim Nimaga, Luca 

Maillard et Sylvia Breitling. 

Admission : Anna Giavarini. 

Patricia s’exprime sur le fait que le travail au GA est une riche collaboration. L’ambiance y est 

agréable. Elle quitte car elle a envie d’être « sur le terrain », de poursuivre des échanges. Elle part en 

sachant qu’une équipe solide est en place. L’assemblée remercie Patricia pour son engagement 

précieux et de longue durée.  

Chaque membre actuel du GA se présente :   

Brigitte se présente comme militante des échanges de services. 

Chantal s’est lancée dans le GA ayant déménagé en Glâne avec l’envie de garder un pied à Fribourg. 

Geneviève s’occupe des membres inactifs, de la route des SELS. Elle rappelle qu’elle est disponible 

pour les gens intéressés. 

Ibrahim s’occupe du site et valide les inscriptions. 

Luca gère les comptes en francs et en grains. 

Ces membres engagés et dynamiques sont réélus à l’unanimité.  

Anna est accueillie en tant que nouvelle membre et va s’occuper des animations de soirées. Elle est 

élue à l’unanimité. 

9. Divers  
 

Changement du mode de versement 

Brigitte amène un sujet de réflexion. Les 20 grains de cotisation sont prélevés automatiquement 

chaque année sans préavis. Ce qui fait que les gens inactifs ne se rendent pas compte. Ceci explique 

en partie le fait que les membres radiés ont un compte négatif. Brigitte explique que c’est une forme 

de déresponsabilisation des gens. Une proposition serait que ce geste de versement soit fait par 

chacun sciemment.  

La question posée par Brigitte : est ce que les membres du sel sont d’accord de modifier la façon de 

prélever les 20 grains ? 

Julien Kauer trouve que c’est une bonne idée, que ça rend la personne active. 

Evelyne Jaquet trouve l’idée intéressante mais dit que ça demande du travail, ceux qui ne paient pas 

seraient radiés. 
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Anouk Desobry dit qu’il y aura moins de comptes radiés. 

Les 20 grains du début seraient la cotisation de la première année . 

Evelyne propose une solution intermédiaire soit d’avertir les gens que le compte sera déduit de 20 

grains. 

La question est précisée :  

Est-ce que l’assemblée est d’accord sur un principe de changement et que le GA fasse des 

propositions ? Acceptation à l’unanimité. Pas d’abstinence !!! (ndlr l’auteure de la phrase est connue 

de la rédaction). 

Un changement de délai d’inactivité induit un changement dans les statuts. Il y aurait donc à l’AG 

2018 une modification de statuts. Les membres devront en être avertis.  

Changement du « salaire » : valeur de l’heure en grains 

La proposition est de changer la valeur de référence afin de donner de la valeur au temps. Chantal 

Huguenot-Girardin demande si dans les autres Sel les choses ont changé en demandant 60 grains 

pour 1 heure. 

André explique que le problème est l’ancrage au franc. Ce qui décourage les services.  

Anna propose un équivalent grains -minutes. Il y aurait une certaine harmonisation car ailleurs 

notamment en France l’heure = 60.  

Chantal Compagnon suggère d’aller voir ailleurs ce qui se fait afin de prendre connaissance des 

conséquences liées aux changements.  

Geneviève pose la question : comment sortir des calculs habituels ? Nous sommes conditionnés par 

rapport au franc. Les biens devraient se négocier à chaque échange. 

Dans le Sel, il n’y a pas d’inégalité de salaire. Patricia explique le lien entre la valeur d’un objet et 

combien elle mettrait en temps pour acquérir cet objet.  

Brigitte explique qu’on ne devrait pas mettre la valeur en francs d’un objet. Si on veut s’en 

débarrasser, 1 grain symbolique devrait suffire. Il y a aussi un fonctionnement en grains libres.  

Il n’y a pas de votation, le GA voulait prendre la température.  

Soirées du 7  

Anna lance le sujet des animations et s’intéresse au besoin des gens. Elle rappelle le drap des 

échanges de services qui est suspendu à chaque soirée du grainier.  

L’assemblée se termine sur cette discussion intéressante au sujet du grain de SEL. 

10. Remerciement et invitation au verre  
Un grand merci au GA pour leur engagement et aux personnes qui ont confectionné des gâteaux. 

Clôture de l’Assemblée à 21h45  

PV 19.10.2017 M-Adèle  


